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COMUNICADO 1376 

 

COMPARECE SECRETARIO DE SEGURIDAD LEOPOLDO 
AGUILAR ANTE LA JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA  
 
• Diputados y diputadas exigen atender eficazmente la demanda de 
seguridad por parte de la población 
 
• El problema de la inseguridad es la ausencia de la autoridad que ha sido 
aprovechada por la delincuencia 
 
Mexicali, B.C., jueves 31 de agosto de 2023.- Ante las y los integrantes de la Junta 
de Coordinación Política; en sesión ampliada, compareció el Gral. Leopoldo Tizoc 
Aguilar Durán, actual Secretario de Seguridad Ciudadana de Baja California, para 
dar a conocerlos las estrategias para combatir al crimen y en la prevención de los 
delitos, que impactan a los bajacalifornianos. En cumplimiento al exhorto emitido 
por la XXIV Legislatura en fecha del 25 de mayo del presente año. 
 
 En su exposición Leopoldo Aguilar, destacó la implementación del Programa 
Sectorial de Seguridad Ciudadana y Justicia 2022-2027, el cual se basa en 3 
estrategias: 1. Implementar el Modelo Nacional Policial y de Justicia Cívica, 2. 
Impulsar mecanismos de prevención social y proximidad que permitan inhibir la 
incidencia delictiva y la violencia en el Estado, y 3. Fortalecer los cuadros de la 
Fuerza Estatal de Seguridad Ciudadana mediante el uso de tecnologías. 
 
Enfatizó que el problema de la seguridad se debe a la ausencia de la autoridad que 
ha sido aprovechada por la delincuencia, actualmente la SSC cuenta con 840 
elementos distribuidos en todo el Estado, y la meta es llegar a los 1600 agentes, 
para tener mas presencia en las zonas de mayor incidencia delictiva. “Tenemos que 
sumar esfuerzos para recuperar la confianza de la ciudadana”. 
 
En la fase de preguntas el Presidente de la JUCOPO Juan Manuel Molina García, 
pidió al Secretario la fecha en que se pondrá en operación el C4 en el municipio de 
San Felipe. 
 
 Asimismo, las y los diputados presentes cuestionaron al funcionario estatal en 
varios temas como: la certificación de los guardias de establecimientos donde se 
consumen bebidas alcohólicas, la situación delictiva en las ciudades del Estado. 
 
También preguntaron sobre las acciones para prevenir el reclutamiento de los 
jóvenes por el crimen organizado, la atención del delito del tráfico de personas, el 
tema del contrato para la instalación de cámaras de videovigilancia, de la 
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coordinación interinstitucional entre la Federación, Estado y Municipios, el tema de 
capacitación y certificación de los policías, entre otros tópicos.   
 
Ante las diversas interrogantes, el General Aguilar respondió que se proyecta que 
en el mes de noviembre de este año inicie en funciones el C4 de la ciudad de San 
Felipe, así como el de San Quintín, y que se espera que la empresa contratada 
tenga instaladas todas las cámaras consideradas para todos los municipios en esa 
misma fecha, al igual que la colocación de los arcos carreteros que servirán cuya 
función principal es la lectura de las placas de los automóviles. 
 
Con respecto a la capacitación a los guardias mencionó que hay un avance, y que 
se sigue trabajando en la parte que les toca. Para combatir la delincuencia en las 
ciudades del Estado, la primera estrategia fue el cambio de todos los comandantes, 
y en consecuencia se han obtenido resultados positivos en decomisos de drogas, y 
la detección de vehículos robados, entre otros efectos, puntualizó Aguilar Durán. 
 
Comentó que en la parte de los jóvenes se ha trabajado en escuelas para tratar de 
evitar que los jóvenes se involucren en actividades ilícitas. 
 
 Resaltó que el tema de la coordinación entre los distintos órdenes de gobierno es 
crucial para combatir el crimen, reconoció que los resultados obtenidos hasta el 
momento son producto de la conjunción de esfuerzos.  
 
En esta comparecencia participaron las y los diputados, Evelyn Sánchez Sánchez, 
Araceli Geraldo Núñez, Liliana Michell Sánchez Allende, Dunnia Montserrat Murillo, 
Román Cota Muñoz, César Adrián González García, Miguel Peña Chávez, Daylín 
García Ruvalcaba, Alejandrina Corral Quintero, Amintha Briceño Cinco, Juan Diego 
Echevarría Ibarra. 
 
Por último Leopoldo Aguilar, externó que las puertas de la institución que 
representa, siempre estarán abiertas para recibir cualquier crítica o estrategias que 
sirva para bajar laso índices de inseguridad y recuperar la percepción positiva de 
los ciudadanos. 

 


